

Anuncian encuentro Décima al filo 2023

Última actualización: Viernes, 08 Diciembre 2023 10:42

Visto: 402



Camagüey- La XVIII edición del Encuentro Décima al filo propone un amplio programa de culto a la estrofa nacional de Cuba, del 14 al 16 de diciembre, en el municipio de Guáimaro, a más de 80 kilómetros de esta ciudad.

Convocan el grupo homónimo del evento y la casa de cultura Luz Palomares García. Coauspician el Centro Provincial del Libro y la Literatura de Camagüey y la filial de la Unión de Escritores y Artistas de Las Tunas.

Décima al filo pondera la travesía popular y comunitaria de la tradición poética y espontánea con arraigo en zonas rurales y también da lustre a las generaciones más recientes por ponerla en valor desde la investigación académica.

El encuentro abrirá con la peña infantil “Navegas, isla de oro” en una escuela primaria, donde entregarán los Premios a la Creación de la Décima para Niños y Jóvenes, informó a Adelante Digital Ewald Nieves Manduley, especialista de comunicación de la dirección municipal de Cultura en Guáimaro.

Según la ruta del programa, el encuentro hará escala en la Casa del Abuelo, y en otros espacios de esencia comunitaria, también en las instituciones culturales como la Casa del Escritor, inaugurada hace poco tiempo.

Nieves Manduley precisa que tendrá un programa colateral virtual y la clausura será en el llamado Rincón Guaimareño de la Décima, localizado en la calle San Miguel número 36 con un

concierto poético denominado “Rufina y Cucalambé”.

Como El Cucalambé ha trascendido el poeta y repentista cubano Juan Cristóbal Nápoles y Fajardo, a quien se le reconoce como la figura más prominente de la espinela del siglo XIX en Cuba. Con él se identifica el premio nacional más relevante de su tipo en el país, convocado desde Las Tunas.

Varios escritores de Guáimaro ostentan el Premio Nacional Cucalambé, por lo que este encuentro también resalta al territorio como cuna de grandes poetas que han nucleado también a un público sensible y conocedor de la décima, implicado directamente en la votación del juego floral “La fiesta de las formas”.

El programa de Décima al filo es altamente estimulante al combinar ronda de lecturas, ejercicios de “contralecturas”, tonadas y estampas humorísticas. Participarán los maestros del repentismo Héctor Peláez y Nelson Lima acompañados por Las cuerdas de la sabana.

Como parte de la oferta de la librería Ignacio Agramonte sobresalen poemarios ganadores del Premio Nacional “Cucalambé” de Décima Escrita de autores como Diusmel Machado Estrada, Domingo Peña, Randoll Machado Hernández y Odalys Leyva Rosabal, Presidenta de Honor y fundadora del evento.

Guáimaro es la cuna del constitucionalismo independentista, fruto de la asamblea de abril de 1869, por tanto allí se fundó la República y el poblado fue la primera capital de Cuba libre. Allí reposan los restos de la patriota camagüeyana Ana Betancourt Agramonte.

Por Yanetsy León González/ Adelante